

## 会 議 結 果

会議名 (審議会等)	令和4年度 高砂市子ども・子育て・若者会議 第1回若者部会
開催日時	令和4年6月30日 18時30分から19時35分
場 所	高砂市役所 分庁舎 大会議室1
会議公表	<input checked="" type="checkbox"/> 公 開(傍聴者定員数:3人)(傍聴者数:0人)  <input type="checkbox"/> 非公開
事務局 (担当課)	政策部シティプロモーション室(TEL 079-441-9904)
議 題	(1) 若者支援計画の進捗状況について (2) 移住定住・若者活躍に関する施策について (3) 成年年齢の引き下げに伴う今後の成人式について
出席委員	横山由紀子部会長、井上寿美副部会長、大和屋浩子委員、岡林楓委員、森本 衿奈委員、高倉彩穂委員、粟路徹委員
結 果 (議事録又は議事概要)	
発 言 者	内 容
	開会 資料確認、部長挨拶、出席者紹介
事務局	議題 (1) 若者支援計画の進捗状況について 【事務局から、資料1に基づいて説明】
部会長	ありがとうございます。何か質問はございますでしょうか。もし何かありましたらいつでも発言していただいて構いませんので、ご質問ください。
部会長	ありませんので次の議題に移ります。
事務局	議題 (2) 移住定住・若者活躍に関する施策について 【事務局から、資料2に基づいて説明】
部会長	中吊りポスターのA案、B案については、どちらかになるということでしょうか。

事務局	事業者から広告パターン2種の方向性を示されたものを、検討している段階で、この状態から校正を加えていくことになります。実際に市内に住まわれている方からのアピールしたほうが良いことや、市外在住の方からの目線での本市の見え方を教えていただきたい。
部会長	ありがとうございました。ではみなさん何か意見がございましたら、遠慮なくおっしゃってください。
部会長	企業連携型奨学金返還サポート事業ですけれども、最大6万円というのは月額でしょうか、年額でしょうか。
事務局	年額上限として、一人につき最大6万円です。
部会長	中小事業者に対して、最大6万円を支給するのでしょうか。
事務局	中小事業者が奨学金の返還制度を設けていて、中小事業者が負担する部分に対して、補助を行うという仕組みです。
部会長	実際には、中小事業者はどのぐらいの金額を返すことになるのでしょうか。
事務局	例えば、従業員本人の負担が8万円、企業が10万円の年間18万円を返還している場合に、企業分の10万円を県・市・企業で負担することになります。この場合であれば、10万円の4分の1にあたる2.5万円を市が補助することになります。
部会長	わかりました。
委員	この制度への企業側の興味はどのようなものでしょうか。
事務局	従業員からの相談があれば、対応されると思うのですが。
委員	就職活動時に、この仕組みが求人情報に記載されていないと、この制度で就職先を決めることにはならないのではないかと。従業員から、わざわざ奨学金返済が困難なので支援してもらえないかと相談できないと思う。就職前から制度を知っている方が地元で働ききっかけにはなると思うが、入社してからは、な

	<p>かなか言い出しにくいように思う。</p>
事務局	<p>まだ制度が始まっていないので、PRが足りていない部分があるとは思いますが。ハローワークや求人段階で、制度の存在を示すことができればと思います。このあたりについては、担当課と話をさせていただきます。</p>
委員	<p>いつから始まるかは決まっているのでしょうか。</p>
事務局	<p>今年度中には実施すると聞いている。今年の採用活動に間にあうようには希望しています。企業にとってもこの制度を活用できる会社であることをPRできれば、地元で活躍できる人材を採用できることから、企業にとっても魅力のある制度になるのではないかと考えています。</p>
副部会長	<p>この事業は今後も継続していくのか、あるいは途中で打ち切りになることもあるのでしょうか。</p>
事務局	<p>県との連携事業なので、いつまでできるのかは明言できない状況だと思います。</p>
副部会長	<p>保育士は今いろんな手当が出ていますけれども、やっぱりいつまで続くのかというのはすごく気になります。今は良いが、3年後に無くなったらどうするかというのはやっぱりあって、そのあたりを誰もが考えると思います。魅力はあると思うので、制度が継続できれば良いのかなと思います。</p>
事務局	<p>継続性についても担当課と協議してまいりたいと思います。</p>
委員	<p>ちやいくりんぐマップについてですが、ロードバイクに乗る者の立場からすると、ルート確認のために何回もマップを見ることになるが、マップが大きいので折りたたんでポケットにいれると、ぐしゃぐしゃになってしまう。リーフレット型で紙の材質が丈夫にし、使いやすさを向上すれば、市の魅力が詰まっているマップだとは思いますが、使う側からすればもうひと手間あればと思う。</p>
事務局	<p>このマップは、スポーツタイプではなく、ママチャリと言われるような一般的な自転車で周ることを前提に作成していますが、運転しながらマップを確認することは安全上できないので、乗る方への配慮がもう少しあれば良かったと思います。設定しているサイクルルートも地図ではわかりにくいと思うので、今後は</p>

	スマートフォンで詳細を確認できるようにする対応を考えます。
部会長	ロードバイクに乗られる方はどのような手段で経路を確認するのですか。
委員	サイクルコンピュータという自転車用のカーナビのようなものを使う方もいますが高価なので、紙やスマホで一回一回停まって確認されると思います。
部会長	紙ベースとスマホのどちらで見る方が多いですか。
委員	紙ベースが多いですかね。
部会長	スマホで見るとしたら Google などの地図アプリで確認するのですか。
委員	そうです。
部会長	スマホで見るとしたら、例えばPDFデータなどがホームページなどで掲載されていれば使いやすいですか。
委員	そうですね。
事務局	ホームページやGIS(地理情報システム)には掲載しているので、電子媒体をとおしてもPRしていきたいと思います。貴重なご意見ありがとうございます。
部会長	マップにホームページのURLをQRコードで載せておけば良いですね。
事務局	今後、増刷する際に検討したいと思います。
委員	簡単ではないと思うが、道路に看板を設置し、番号等でサイクルルートのコースを示すことができれば、情報媒体が無くてもルートがわかり、観光地らしくなるのではないのでしょうか。また外国人の方にも伝わりやすいのかなと思います。
部会長	ほかに何かございますでしょうか。
委員	こども園に実習に行った際に、使い古された高砂市のサイコロマップで遊ぶ子どもたちの姿を目にした。この自転車事業と並行して、子どもたちも高砂市のことを知ることであったり、サイコロを使った遊び感覚でクイズに答えたりするこ

	とで、子どもたちも市に親しみをもってもらえることができれば、もっと良いと感じました。
委員	私が幼稚園実習に行った際にも、子どもたちがサイコロで遊んでいた。園の先生に尋ねると、どこの園でも市の魅力をPRしている話がありました。先生方にも市の魅力をPRできれば、子どもたちにも伝わるのかなと思いました。
部会長	サイコロマップはご存じですか。
事務局	確認させていただきます。
委員	毎日サイコロマップで遊んでいてサイコロ遊びとクイズで郷土愛を育んでいました。
部会長	ほかに何かございますでしょうか。
委員	私は子どもころに子供会に入っていました。秋祭りをとおして地域の方と関わる機会が多かったです。地域の希薄化が課題になっているなかで、秋祭りをPRできれば地域の活性化につながるのかなと思います。
委員	万灯祭もPRすれば、わざわざ高砂市に来たくなる良いきっかけになるのでは。個人的にはB案が好みで、乗車中もスマホを触らない人にとっては、情報量が多くてもしっかり読む時間があるので、万灯祭や秋祭りのことや写真だけでなく、施策を文字で載せても良いのかなと思います。
部会長	電車沿線でのPR効果は大きいと思います。ポスターのデザインについてはいかがですか。
委員	B案が良い。写真に奥行きがあって、ぱっと見たときに見たくなるので。
部会長	実は私もB案が良いと思いました。
副部会長	私もB案です。
委員	私はA案です。B案は古き良き高砂は伝わってくるが、A案は色鮮やかなので目に入りやすい。

部会長	全体の色が目立ちますよね。
事務局	写真と文字は切り分けて、考えていただいて良いかと思います。B案は古民家で、A案は自然など全体をあらわした写真となりますが、SNS的な見栄えのするもので選ぶといかがですか。
部会長	A案は文字より写真に引きがあると思います。
委員	中吊りによくある週刊誌の広告のような文字だけのポスターでも、こんな事があったのかとそれで知ること多いので、見ようと思う人はじっくり見るんじゃないかと思います。
事務局	事務局でもA案の写真のレイアウトをすっきりさせた方がとの意見があります。
委員	写真は誰が決めているのですか。
事務局	市から提供しているものと、事業者のデザイナーが選別している分があります。
部会長	結びのまちのイメージなのか、生活しやすさなのか、そこが大きなポイントですね。
事務局	議題 (3) 成年年齢の引き下げに伴う今後の成人式について 【事務局から、資料3に基づいて説明】
部会長	ありがとうございました。みなさまいかがでしょうか。
委員	成人式の名称を変更しても良いということに驚いている。
委員	次の成人式では対象年齢など何か変わる部分はあるのですか。
事務局	今年の成人式では変えません。これまで成人式のあり方検討委員会などで議論してきたが 20 歳を対象に行うことは変えない。他市の動向や若者世代の

	<p>意見などを踏まえ、必要性があれば検討することになる。</p> <p>これまでにアンケートをとってきたなかで、18 歳だと受験時期と重なったり、学校で毎日会っていたり、成人式が人生の中でのひとつの区切りとして捉えられるなかで、20 歳が良いとの意見が多くあった。高校卒業後に進学や就職など社会経験がある状態で集まってもらう 20 歳がやはり良い時期なのではないかと判断し、現在のところは 20 歳を対象に開催します。</p>
部会長	3 連休の何日目に行くか、決まっているのですか。
事務局	次の成人式は、成人の日にあたる 3 連休の最終日に行います。他市の状況や遠方から参加される方にとっては帰路が負担となり参加しないという意見もあるので、皆さんの意見をいただきながら考えていきたい。
部会長	大学関係者としては、3連休の次の日に疲れが残る学生を多く見てきました。アンケート結果の3連休の1日目が46%となっているが、これも女性が着付けなどで朝早くから準備しないといけないことを高校生や男性で知らない方が多いからこそ、この結果になっているのではないかと思います。
委員	着付けが朝早くて、早く起きることを考えれば、早めに寝て早く起きられる2日目が良いと思います。
部会長	帰りも気にせず、来るときにはゆっくりできますしね。
委員	同じ意見です。
委員	私自身も2日目が良いと思いますが、1日目と回答する割合が多いように感じる。式を1日目にすると、その後がゆっくりできるという考え方もあるので、いろんな考え方を予め提示したうえで、アンケートをとるのが望ましいかと思います。
部会長	3日目の方はいなかったなので、このあたりは検討いただけると良いかもしれませんが。今は成人式を変えるチャンスになっている。定式化してから変更するのはなかなか大変なので。
事務局	名称も、成人式が普通と思われる方が多いなかで、成人が 18 歳であることから他市では 20 歳の集いなどにしている。このアンケートの選択肢は実際の

	<p>他市の名称を参考に作成しているので、このあたりもご意見いただければと思います。</p>
部会長	<p>もちろん41.7%が一番多い割合となっておりますが、最大3つ選択の設問で41%を多いととるのか、少ないのかという点もある。成人式以外を選択している人が6割いるという考え方もできますから、この結果を捉え方によっては印象が変わると思います。</p>
事務局	<p>現在の成人式は文化会館で行っており、去年は密を避けるために文化保健センターを利用し、会場を2つに分けて行ったのですが、基本的には文化会館で行ってきた。それ以前の総合体育館で行った時期には立食を行ったりもしていました。コロナ禍では立食形式は難しいと思いますが、場所を総合体育館や運動公園とするなど、場所についてのご意見をいただきたい。</p>
委員	<p>女性は振袖の方が大半で、車で送迎してもらうことになるので、交通アクセスの良い場所がありがたいと思います。</p>
部会長	<p>車の交通アクセスということですか。電車はどうでしょうか。</p>
委員	<p>電車で来られる方はあまりいないと思います。</p>
部会長	<p>車で来場しやすい場所が良いということですね。</p>
委員	<p>駐車場の台数とかですね。</p>
事務局	<p>文化会館だと階段の昇り降りがあって、特に振袖の方にとっては危険があるのかなど。また総合体育館であれば広いので、写真が撮りやすいことから、そういったところも良いのかなど考えているところですが。</p>
委員	<p>体育館は寒くないですか。</p>
事務局	<p>総合体育館は空調が入るので、入場してもらえれば大丈夫だと思います。皆さん階段のところ写真が撮られていると思うのですが、危ないと思われていますか。</p>
委員	<p>危なかったです。コロナ禍だったので、密にならないようにアナウンスはあ</p>

	<p>たんですけど、集まりはじめたら帰るに帰れない雰囲気、文化会館では駐車場と階段前でしか撮影できなかったのも、写真を撮るにしても他人が入らないようになど気を配っていました。</p>
委員	<p>広く撮れるところの方が良いですね。</p> <p>みんな振袖に慣れてないなかで撮影に盛り上がるので、階段でなくフラットの方が良いと思います。</p>
部会長	<p>大事故にならないように配慮いただいた方がよいということですね。体育館の方であれば、一か所でも広いのですか。</p>
事務局	<p>運動公園が併設され陸上競技場もあり敷地が広いので、そういうところを開放すれば広くとれると思います。</p> <p>写真は友達だけと撮りますか。それとも学校で撮ることもありますか。</p>
委員	<p>学校で撮ることもあるが、全員で撮るわけではないです。</p>
委員	<p>早く解散してくださいとのアナウンスがあったので、時間があまりとれませんでした。</p>
事務局	<p>成人式後に次の団体の予約が入っている場合や、昨年度は午後も利用できるように予約していたが、コロナ対策の観点からも長い時間を密集して過ごし、感染が拡大するという懸念もあり、そのような対応をとりました。</p> <p>そこで広い場所で行うことができないかと、総合体育館であればどこでも好きなように撮影してもらえようになるのではと考えていますが、やっぱり文化会館の方が良いとの意見を持たれる方もいらっしゃるのかなと思います、お聞きしているところです。</p>
委員	<p>個人的には、総合体育館の広いスペースの方が良いです。場所がわかりやすく、友達と写真を撮っても、後ろに歩行者が写ってしまい、写真映えしなかったのも。</p>
事務局	<p>式典であることを重視すれば、舞台と照明がある文化会館の方が望ましく、総合体育館だと簡易的な舞台を設置するしかなく、厳かな雰囲気を作りにくい面があります。</p>

委員	私は式典に参加したいという思いが強かったので、文化会館が良い。親や祖父母からも文化会館の雰囲気で行えて良かったねとの言葉をかけてもらえました。
委員	自身は行かなかったのでイメージしにくいですが、式典を簡潔にし、その後に楽しむことができるイベントがあれば場所はどこでもよいのではないかと思います。式典で長い話を聞きたいわけではなく、成人式に参加すれば楽しいイベントがあり、同級生にも会うことができるような、もっと参加したくなるようなものであれば、場所はこだわらない人が多いのではないのでしょうか。
委員	卒業アルバムをプロジェクターで投影していたが、思い出がよみがえってきて懐かしくて良かった。同じようなことが総合体育館でもできるならば、そちらがよいと思います。
事務局	成人式というものの意味がそれぞれにあると思うので、それを教えてもらい、会場選定にいかしていきたい。
委員	内容は当事者たちの実行委員会が決めるのですか。
事務局	そのとおりです。現在も実行委員を募集しており、その方がコンセプトを決めてもらった中で実現可能なことをすることになります。今回いただいた意見も実行委員にお伝えしたうえで検討していくことになります。
部会長	ありがとうございます。ご質問なければ事務局からその他の説明をお願いします。
事務局	議題 (4) その他 【事務局から、今年度のスケジュールについて説明】  閉会